

Santiago, 15 de Agosto de 1951.

Mi amiga buenisima: casi diariamente escribiendole y talvz aburriéndola un poquito, pero ~~zafra~~ cada día aparecen nuevas sobre Ud. y es necesario mandarle todo. Mañana me entregarán los boletines de la Camara, que tanto le ~~regalen~~ ^{regalen}. Además en el barullo y deorden que le escribo (porque tengo muchos afanes) siempre descubro durante los pensamientos de la noche, que algo he olvidado.—Por ejemplo: una de las más explicativas gracias tiene que enviar a la Sociedad de Escritores de Chile. Carlos es su presidente. Cruz Ocampo, uno de los directores y yo una súa muy activa que estoy convidada permanentemente a las reuniones de directivo. La Sociedad ha tomado la iniciativa de todas las gestiones. Yo he teido esta Sociedad para poder mover con fealdad sus asuntos y en forma oficial.. Es la Sociedad, pues la que debe y tiene el derecho de ser la que enabece toda clase de festejos y la que sea siempre su representante. Creo qu le han puesto hasta un cable de felicitación. No pude ir a la ultima reunión, pues a la misma hora estaba dentro del pabellon de una gran clinica nueva que tenemos, donde operaban a una chica amiga mía (como hermana) la que esta muy grave y a la que acompañé durante la operación. Felizmente ha tenido un gran reacción, tiene solo 24 años. Esto me había tenido muy triste y preocupada, pues tiene dos niñitos chicos.

Le mando los recortes que caen en mis manos. Hoy he llamado a los diarios que no leo y he pedido todo lo relacionado con Ud.; se han portado muy amable y me los darán, junto con hacerme algunas preguntas. Me dejaré entrevistar, siempre que vea (antes de publicar) cómo están hechas las respuestas, pues estos tipos cambian a su antojo e inventan estupideces en la mayoría de los casos. Sybilla estaba molesta con la entrevista aparecida en ZigZag, pues ella ha contestado cosas que las cambian. Creo que dada su penetración de las cosas no necesita explicaciones sobre esto; la pobrecita pensaba "Gabriela se va a enojar, pues todo me lo han cambiado! Han confundido todos los datos"... He leído con insistencia y se comenta en todo Santiago que Ud. viene con la invitación del gobierno... (del ministro de Educación).. Dios quiera! Eso es lo que más deseo. Le puse ese parentesis, porque el pobre presidente que está más caído que la fruta pasada de sazón.. ha tenido que tragarse calladito todo el entusiasmo de Chile entero y su humillación. El día que Ud. venga será recibida "como reina de reinas", se lo aseguro yo. Como la profesia de Aicne, cuando dice... "Exactamente como en los cuentos de hadas, oh, Gabriela! V."

Y veo que la Scandinavian también pone a su disposición pasajes. Ah, linda querida, mi marido que es Gerente General de la Línea Aereas chilenas y decidido y absoluto admirador suyo, me dió ayer una conferencia sobre esto: "Gabriela debe viajar con Doris en la SAS! Vienen con cabina con oxigeno, con camas, etc." Y es cierto, pues a medida que el avión toma altura está calculada la cabina para ir depositando oxigeno equivalente a la atmosfera del suelo! Sin embargo me he temido que Ud. (cobardota) no venga volando y en este caso hay que conseguir pasajes en un buen vapor directo a Valpo, pues la travesía de la cordillera es para Ud. todo un problema... de miedo! Ah, Gabriela, si viera la majestuosidad de la cordillera desde el avión, qué versos escribiría!... Y Doris gozaría de conocer Chile. Pienso que para que estuvieran mejor y más independientes podríen quedarse (la invitación incluye todo, absolutamente todo) en un regio departamente del mejor hotel Carrera, durante la noche y todo el día en esta casa que es linda y con amplios jardines, sin que la molesten y la visiten mucho! Yo le he ofrecido mi casa a las dos; estamos felices con la idea, pero quiero tentarla con todos los horizontes posibles de comodidad, de independendia. Hemos hablado tanto con Herman: tendrá su regio auto con chofer a la puerta y viajaríamos a las playas en esa época maravillosa de Octubre y Noviembre... Todo Chile la espera anhelante; esto no es exageración. Ya lo ha leído y eso que no le he mandado ni la mitad de los artículos y recortes que aparecen; ni le he mandado la opinión de cada chileno... Aviseme "a mí," cualquier decisión. Además estamos dispuestos con Herman, a ir a dejarle el premio.... Diga Ud. en la Scandinavian que esos pasajes queden reservados... Y partimos como pájaros locos.—Mañana le escribiré y enviaré lo de la cámara. Hasta mañana querida! Ayer brindamos por un Ud. en un almuerzo en casa del vice de la sociedad de escritores! Cariños, Matilde

[Carta] 1951 ago. 15, Santiago, [Chile] [a] [Gabriela Mistral]
[manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].

AUTORÍA

Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 ago. 15, Santiago, [Chile] [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].
1 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa